
BERUFSFÖRDERUNGSWERK 
Köln

REHAVORBEREITUNGS-
LEHRGANG 
mit Schwerpunkt Deutsch

Dieser Kurs dauert 3 Monate. Er ist für Menschen, die nicht Deutsch als Muttersprache sprechen. 
Wenn Sie noch Schwierigkeiten mit der Sprache Deutsch haben, ist das der richtige Kurs für Sie. 
Das Ziel ist, dass Sie Ihr Deutsch für den Beruf verbessern. 



Warum ist der 
Rehavorbereitungslehrgang (RVL) wichtig?
Der Kurs hilft Ihnen, dass Sie besser Deutsch sprechen, schreiben und 
Deutsch verstehen. Sie lernen, wie Sie eine Aufgabe verstehen können und 
wie Sie Antworten geben können. Das ist wichtig, wenn Sie danach eine 
Umschulung beginnen. 

Für wen ist der RVL?
Der Kurs ist für Menschen, die nicht Deutsch als Muttersprache haben. 
Sie haben Probleme mit der deutschen Grammatik? Ihre Schulzeit ist schon 
lange her? Der Kurs hilft Ihnen, sich auf eine Umschulung vorzubereiten . Sie 
bekommen viele Informationen zur Umschulung. Sie lernen auch die Arbeit 
mit dem Computer. Fachleute für Ausbildung, Medizin, Psychologie und So-
ziales helfen Ihnen, wenn Sie Probleme haben.

Was lernen Sie in diesem Kurs?
Sie lernen im Kurs die deutsche Grammatik. Danach können Sie besser 
Deutsch sprechen, schreiben und verstehen. Vor allem verbessern Sie Ihr 
Deutsch für den Beruf. Sie haben auch das Fach Mathematik und Sie ler-
nen auch viel über Medien und machen Projektarbeit. Das ist alles wichtig 
für die Umschulung danach. 

Dauer des Rehavorbereitungslehrgangs 
mit Schwerpunkt Deutsch
Der Kurs beginnt zweimal im Jahr: im Januar und im Juni. Er dauert 
12 Wochen. Der Unterricht ist zwischen 8:30 Uhr und 16:30 Uhr.

Ihre Vorteile 
	 Wir lernen in kleinen Gruppen, damit Sie viele Fragen 
	 stellen können und selbst viel sprechen müssen.

	 Sie erfahren, wie eine berufliche Reha (eine Umschulung) 
	 abläuft und welche anderen Angebote es gibt.

	 Sie lernen wichtige Arbeitsweisen, Teamarbeit und Projektarbeit.

	 Sie lernen andere Teilnehmende, Lehrer und Fachleute kennen. 
	 Fachleute helfen Ihnen, wenn Sie gesundheitliche oder 
	 soziale Probleme haben.

Ein guter Start:
REHAVORBEREITUNGSLEHRGANG 
MIT SCHWERPUNKT DEUTSCH

Kommen Sie zu unserer Info-Veranstaltung! Hier können Sie alle Fragen stellen und das 
Berufsförderungswerk kennenlernen. Die Termine finden Sie unter:  www.bfw-koeln.de/infotag. 
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Menschen, die aus gesundheitlichen 
Gründen ihre bisherige berufliche 
Tätigkeit nicht mehr ausüben kön-
nen, bekommen durch eine berufliche 
Reha im Berufsförderungswerk Köln 
eine neue Perspektive. Das vorrangige 
Ziel dabei ist die Wiedereingliederung 
in den Arbeitsmarkt. 

Die Umschulung in einen neuen Beruf 
und verschiedene Integrationangebo-
te bieten eine gute Grundlage dafür. 
Ein weiterer wichtiger Baustein ist un-
sere enge Vernetzung mit der regiona-
len Wirtschaft, die unsere Absolven-
tinnen und Absolventen seit mehr als 
50 Jahren als Fachkräfte schätzt.

Zusätzlich zur Ausbildung bzw. Integra-
tion unterstützen wir unsere Teilneh-
menden intensiv bei ihrer persönlichen 
und gesundheitlichen Entwicklung so-
wie im Bewerbungsprozess. 

Das alles geschieht in einer wertschät-
zenden, modernen und digitalen At-
mosphäre auf unserem Lerncampus 
Michaelshoven im Kölner Süden  oder 
an einem unserer weiteren Standorte.
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